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批量转让不良贷款

◎ 记者 袁源

北京时间 5 月 23 日凌晨 2 时，美联储公布 4
月 30 日至 5 月 1 日的政策会议纪要。 会议纪要

显示，近几个月在降低通胀方面缺乏进展，美联

储仍然对通胀感到担忧。 这样的措辞显示美联储

可能不会很快降息，引发外界对于该机构可能再

度加息的担忧。

通胀存上行风险

此次公布的会议纪要显示，与会者指出，虽然

过去一年通胀有所缓解，但最近几个月在实现 2%
的目标方面缺乏进一步进展。 最近的数据显示，商

品和服务价格通胀的组成部分均显著上升。

一系列数据显示，从 2024 年开始，通胀比美

联储官员们预期的更为顽固。 美联储的目标是

2%的通胀率，但所有指标都显示物价涨幅远远超

过这一目标。

今年早些时候，一连串高于预期的通胀报告

打破了投资者对降息的预期。 虽然 4 月通胀出现

改善，不过也被认为不足以抵消前期通胀反弹的

压力。

会议纪要补充说，“多位与会者都提到，如果

通胀风险成为现实， 他们愿意进一步收紧政策，

而这种行动是适当的。 ”

同时，众多官员提及，存在金融条件太过宽

松的风险，也有部分官员提到私人信贷市场快速

增长的问题。

降息预期调整

会议纪要公布当天 ， 标普 500 指数下跌

0.3%，纳斯达克综合指数下跌 0.2%，这两个指数

在上一交易日均收于历史高点。 道琼斯工业指数

下跌约 200 点，跌幅为 0.5%。

4 月 30 日 ，美联储在此次议息会议后的决

策声明中宣布继续按兵不动，从 6 月开始 ,将放

慢量化紧缩（QT）的节奏，美债按月减持的上限

从 600 亿美元降至 250 亿美元 ，按揭抵押证券

（MBS）按月减持的上限则维持在 350 亿美元不

变。

美联储主席鲍威尔在该次会议后的例行记

者会上称，就降息问题而言，获得信心所需的时

间将比原来所预计的更加漫长； 联邦公开市场委

员会（FOMC）下一步行动不太可能是加息；短期

通胀预期已经上升，劳动力需求仍然强劲，但相

较于新冠疫情以来的高峰已经降温。

美联储将于 6 月 11 日至 12 日举行下一轮

FOMC 议息会议。此前市场押注美联储 6 月降息，

不过目前降息预期在通胀的不断反复中降温。

就在此次美联储 5 月会议纪要出炉前，美联

储官员密集发声， 对于降息的态度均较为谨慎，

并再度提及加息的可能性。

美联储理事沃勒 5 月 21 日表示，虽然他预计

FOMC 不必加息，但他警告称，在投票降息之前，

他需要看到“几个月”的良好数据。

在此之前， 鲍威尔表达的情绪并不那么强

硬，不过他坚称，随着通胀走高，美联储将“需要

保持耐心，让限制性政策发挥作用”。

在美联储会议纪要公布前，麦格理全球外汇

和利率策略师 Thierry Wizman 表示， 在鲍威尔 5
月 1 日的新闻发布会后，美联储官员的讲话听起

来比鲍威尔的讲话更不“鸽派”，也更谨慎。 他还

预计政策制定者将随着时间的推移提高他们对

合适的长期中性利率的预估。

高盛 CEO 所罗门预计， 美联储今年不会降

息，因为政府支出已证明美国经济更具弹性。

市场也在继续调整今年的降息预期。 会议纪

要发布后的期货定价显示，9 月首次降息的可能

性约为 60%。

美联储重燃
加息预期
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2024上海国际咖啡文化节

云南咖啡鲜果采摘

◎ 记者 卫容之 白岩冰

云南福贡县 85 后副县长恒有才， 说起知子

罗，眼里充满着怜惜和期待。 “‘知子罗’在傈僳语

中的意思是‘一个好地方’。 ”他说，这是一个有故

事的“记忆之城”。

背靠碧罗雪山，远望高黎贡山，怒江从山下

奔腾而过，知子罗这座云南边陲小镇，曾是怒江

的政治经济中心———怒江傈僳族自治州州府和

原碧江县城所在地。

1974 年，因担心山体滑坡风险，怒江州府外

迁。1986 年，碧江县撤县。知子罗从州府所在地变

为一个村，全体居民整体迁出。

曾经担心的山体滑坡没有发生，但当初的繁

华也不在了，知子罗徒留一座空城。

37 年后的今天，在 3000 公里外的上海，繁华

的静安区南京西路商圈，“知子罗”三个字以咖啡

之名，重新被唤醒。

将“知子罗”带到上海的，是方明峰。

方明峰是云南省省级咖啡龙头企业比顿咖

啡的总经理。 尽管已经做到云南的行业“龙头”，

但要走入上海这个大市场，方明峰还是有些心里

没底。

带着云南咖啡企业走出来，从生产基地走向

消费市场，这第一步很艰难，但迫在眉睫。

“上游的云南企业如果不走出来，下游的资

本就一定会‘杀进去’。 ”那样的话，还是只能做原

料生产基地，农产品的溢价从何谈起？

2022 年 12 月 9 日， 上海市委书记陈吉宁率

领上海市代表团赴云南学习考察。 比顿咖啡庄

园，是考察行程中的一站。

“要把上海的市场优势 、平台优势 、技术优

势与云南的生态资源优势更加紧密结合起来 ，

高水平发展具有高附加值的特色农业 ，在改造

产业链 、打通流通链 、提升价值链上不断取得

新成效 ，打造精品农业 、品牌农业 ，更好提升市

场竞争力和品牌美誉度 。 ”考察中 ，陈吉宁指

出。

当时接待上海市代表团的方明峰，记住了这

句话：你们的咖啡，要以云南高端、生态产品的气

质进入上海市场。

半年后，2023 年 7 月 20 日，在第六届上海市

对口地区特色商品展销会上，当上海市领导走过

比顿咖啡展台时，还关切询问，“你们的咖啡店开

得怎么样了？ ”

每每说起这两幕情景， 方明峰总是感动不

已。

地球褶皱的新生机

摊开中国地图 ，西南边陲 ，被称为 “地球褶

皱”的横断山区，怒江由北向南奔腾而下。 怒江傈

僳族自治州因怒江纵贯全境而得名。

“三区三州”， 中国脱贫攻坚史上的特有名

词，国家层面的深度贫困地区。 三州之一，就是知

子罗所在的怒江州。

怒江全州 98%以上的面积是高山峡谷，这样

的地质地貌让“一方水土养一方人”变得困难重

重。

怎么办？ 搬！

决战脱贫攻坚中，怒江州开展了史上最大规

模的搬迁行动———10 万贫困群众搬下大山，进城

入镇集中安置。

2020 年，怒江州全面脱贫。

让群众从山上搬下来只是第一步。 不仅要搬

得出，还要稳得住、能致富。

草果 ，成为怒江脱贫攻坚的 “明星 ”经济作

物———火锅底料中的褐色椭圆形辛辣味调味香

料，就是干草果。 目前，怒江已经成为我国草果核

心产区和云南省最大的草果种植区。

但怒江州不满足于此。

一方面，只有草果一枝独秀，如果遇上气候

灾害、市场波动，损失就是百分之百。 另一方面，

草果的市场有些小众。

云南 ，有我国唯一位于黄金种植带内的咖

啡种植区域 ，拥有适宜咖啡生长的自然资源条

件 ， 是产出高品质咖啡最适宜的优势区域之

一。

咖啡产业成为怒江州巩固拓展脱贫攻坚成

果、全面推进乡村振兴的新抓手。

2023 年，怒江州政府提出精品咖啡产业发展

三年行动计划。

怒江州福贡县副县长恒有才，被村民们亲切

地称为阿才县长。

而在三年行动计划发布的一年前，福贡县知

子罗记忆之城开发项目的招商引资工作已经启

动。 知子罗将迎来新生。

州政府的三年行动计划，有两点特别引起恒

有才的注意：“支持福贡县、兰坪县在适宜地区开

展咖啡引种试验”，“推进咖旅融合”。 这给知子罗

的招商引资工作提供了方向。

政府筑巢引凤来。

方明峰成为知子罗开发项目的第一名投资

人。 他将在知子罗老县城内，投资建设包含咖啡

馆、民宿、餐饮、咖啡种植、咖啡体验式加工工厂

在内的精品咖啡一二三产融合庄园。

这才有了知子罗落户上海的一幕。

“闻名世界的咖啡豆如蓝山 、瑰夏 ，都是以

产地地名来命名的 。 我希望有一天 ，知子罗也

能成为世界顶级咖啡豆的代名词 。 ”方明峰对

在上海开的首家咖啡店的命名 ， 有深远的打

算 。

知子罗的名气打响后，对当地的文旅产业也

能形成反哺。 当然，这是后话，也是他的目标。

争夺咖啡定价权

沿怒江而下，200 公里外的云南省保山市潞

江坝，是方明峰的产业大本营。 深耕咖啡产业十

余年，比顿咖啡庄园已经是云南省首批十大精品

咖啡庄园之一。

这十余年，也是云南精品咖啡之路探索的十

余年。

1988 年，雀巢进入云南。 云南咖啡产业的发

展自此与其深度绑定———广泛种植适用于速溶

咖啡原料的卡蒂姆品种，咖啡豆品质不高。

从产量看，云南虽然是国内咖啡种植规模最

大的省份，产出的咖啡占全国的 98%以上，但在

国际咖啡豆供应体系中的占比不足 2%。

品质与产量都不占优势，云南咖啡的定价权

被攥在国际咖啡巨头的手里。

如此模式下的咖啡产业，不仅溢价低，而且

很脆弱。
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大模型免费时代

乳企年报浮世绘
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